

www.nyons.com

Nyons infos

Le magazine de la Ville



Inauguration d'une nouvelle borne de recharges pour véhicules électriques.

> **Page 3** > Numérotation des habitations : comment ça marche

> **Page 4** > Sortons les déchets biodégradables de nos poubelles

> **Page 5** > Un nouvel espace Trail en Baronnies

> **Page 6** > Le Corso Fleuri ou le retour du printemps célébré chaque année

> **Page 9** > Les jeunes réalisateurs du film «Le coup de trop»

> **Page 12** > Le prince de l'humour noir à Nyons

Bienvenue à Nyons

L'agenda des sorties

Fêtes / Festivals

- **Le 4 mars** > Soirée Karaoké des «Nounous Super Chouettes» à la Maison de Pays, 19h30. Réservations conseillées au 06 83 57 72 29.
- **Les 24 et 25 mars** > Le Printemps des Poètes.
- **9 et 10 avril** > 121^e Corso Fleuri (cf. page 6).
- **15 avril** > 4^e Festival des Cultures Numériques et du Manga à la Maison de Pays dès 14h.

Culture vivante

- **Le 4 mars** > «Ailleurs que sur Terre» : Concert Pop-Rock français de «Deux», à L'Électron Libre, 20h30.
- **Le 12 mars** > Concert «Je t'aime, monde cinglé !» d'A. Delacour et G. Giraud, à L'Électron Libre, 17h.
- **Le 31 mars et 1^{er} avril** > «Assis, au pied de la nature», théâtre vert et poétique d'Alexia Carr, à L'Électron Libre, 20h30 (vendredi) et 18h30 (samedi).

NYONS EN SCÈNE

- **Le 10 mars** > «Que du bonheur (avec vos capteurs)» (magie mentale) à 20h.
- **Le 18 mars** > «Faut qu'on parle», one man show d'Arnaud Demanche à 20h30.
- **Le 24 mars** > «Almada Desnuda», spectacle musical de Mamia Cherif dans le cadre du Printemps des Poètes à 20h30.
- **Le 26 mars** > «En attendant Bouvard et Pécuchet», spectacle de théâtre dans le cadre du Printemps des Poètes à 17h.
- **Le 2 avril** > «La Lettre», spectacle de clown de Paolo Nani à 18h.
- **Le 7 avril** > «Fantaisie du Comte d'Orfraie», spectacle des Jeunesses Musicales de France à 10h et 14h.
- **Le 28 avril** > «On ne parle pas avec des mouffes», spectacle dans le cadre du festival «Danse au Fil d'Avril» à 20h30.

Conférences

- **Le 20 mars** > Conférence de l'UNTL sur l'inné et l'acquis, à la Maison des Associations, 15h.
- **Le 27 avril** > Conférence de l'UNTL sur Jean Giono, à 15h à la Maison de Pays.

Toutes les sorties sur www.nyons.com



L'édito

La préparation budgétaire de l'année s'inscrit dans un contexte inédit avec une évolution des dépenses de fonctionnement en forte hausse, liée à des décisions indépendantes de la commune et guidées par une conjoncture délicate (coût de l'énergie ; inflation...). En effet, ces dépenses sont en forte progression :

- Augmentation des coûts de l'énergie (gaz, électricité...).
- Augmentation des charges de personnel (indice salarial revalorisé de 3,5 %).
- Inflation des prix de 6 % à 10 %.
- Augmentation des contributions aux services extérieurs (par exemple : contribution au fonctionnement du service Départemental d'Incendie et de Secours à hauteur de + 6 %).
- Augmentation du coût des marchés publics de travaux.

Les recettes seront également en augmentation :

- Augmentation des bases fiscales de 7,13 % fixées dans la loi de finances du budget 2023 de la Nation.
- Augmentation également des recettes liées à l'élargissement foncier de la commune (nouvelles constructions, nouvelles entreprises...).

La municipalité, confortée par une situation budgétaire et financière qui n'appelle pas d'inquiétude, prépare donc le budget communal 2023 avec le plus grand soin en agissant au quotidien aux nécessaires économies à trouver, notamment dans le domaine des énergies (arrêt de l'éclairage public une grande partie de la nuit, respect des protocoles d'économies de chauffage...). Mais également en préparant les investissements, nécessaires au développement harmonieux de la collectivité. Cette année, les taux d'imposition et les tarifs communaux (restaurants scolaires...) n'augmenteront pas et les services gratuits seront maintenus (Nyons Bus, périscolaire matin et soir...).

L'ensemble de ce budget 2023, construit avec détermination et en responsabilité, sera présenté lors des séances du Conseil Municipal de mars.

Pierre COMBES
Maire de Nyons

Directeur de publication > Pierre Combes. **Directeur de la rédaction** > Didier Rousselle. **Réalisation du journal** > Service communication de la ville de Nyons, avec la participation de Paloma Renaudon. **Maquette** > Com é Créa (Saint-Paul-3-Châteaux). **Impression** > Imprimerie Jalin (Bourg lès Valence). **Régie publicitaire** > AF Communication (Montélimar). **Couverture** > Inauguration de la borne de recharge pour véhicules électriques le 8 février 2023, route de Montélimar. De gauche à droite : T. Dayre, Président de la CCBPD, J.L. Grégoire, Conseiller municipal, N. Nieson, Présidente du SDED, P. Combes, Maire de Nyons, L. Chareyre, Chef de projet SDED, C. Ruysschaert, Vice-Présidente du SDED, C. Brossard de Cegelec et R. Viarsac, Conseiller municipal. Photo Service communication de la Ville de Nyons. Ce numéro est tiré à 5 000 exemplaires.



Vie Publique

Numérotation des habitations : comment ça marche

Une adresse postale réglementaire est indispensable afin de pouvoir être identifié clairement. C'est un repère essentiel qui nous permet notamment de recevoir notre courrier, d'être localisé par les services de secours ou d'être raccordé à la fibre optique.



La dénomination des rues et la numérotation des habitations permet d'assurer la qualité de la distribution du courrier et des colis, mais elle rend également possible la livraison à domicile, l'accès des services de secours, les services à la personne (portage de médicaments, de repas, soins à domicile...) et le déploiement des réseaux (eau, télécommunications, fibre optique...).

Suite à la signature d'un contrat de partenariat avec la Poste en 2017,

le bureau d'études techniques de la ville de Nyons s'est donc attelé à la nomination complète des voies et à la définition de leurs tracés. De son côté, la Poste a procédé à la numérotation de chaque bâtiment. 1407 nouveaux numéros ont ainsi été créés sur la commune.

En 2019, un courrier a été transmis par la mairie à l'ensemble des propriétaires concernés afin de les inviter à mettre en place leurs nouvelles plaques de numéros de domicile, fournies par la mairie.

Le récent recensement de la population Nyonnaise a malheureusement révélé de nombreuses habitations sans numéro ! Si vous êtes concerné, nous vous invitons vivement à prendre contact avec Olivier Morin



du Bureau d'Études Techniques de la ville (04 75 26 50 15 o.morin@nyons.com) qui se chargera de commander et de vous remettre **votre plaque numérale. Celle-ci est offerte par la mairie.** À charge pour les propriétaires de les fixer à l'entrée de leur logement, afin qu'elles soient visibles depuis la rue.

Pour connaître votre adresse ou visualiser l'ensemble de l'adressage postal à Nyons, rendez-vous sur adresse.data.gouv.fr.

SUD MAÇONNERIE

Rénovation
intérieure extérieure
Maison neuve, piscine



35 ans d'expérience à votre service



06 51 13 43 84
6 allée Jean Giono - NYONS

On aime quand tout est carrez.

Votre conseiller en immobilier
à Nyons et ses alentours



Jean-Marie IODER

06 03 41 37 73

jean-marie.ioder@iadfrance.fr



Et, mandataire indépendant en immobilier - Agent commercial de la SAS IAD France Immoinscrit au RSAC de Romans sous le numéro 339949722 (sans détention de fonds), titulaire de la carte de démarchage immobilier pour le compte de la société IAD France.

AVIS DE VALEUR DE
VOTRE BIEN OFFERT

Ville Durable

Sur chaque site, des référents sont chargés d'assurer la bonne gestion et la bonne utilisation des composteurs collectifs. La commune de Nyons recherche des bénévoles référents pour la plateforme de compostage de la «Digue est» (en face de la pizzeria). Contact : o.morin@nyons.com / 04 75 26 50 15



Sortons les déchets biodégradables de nos poubelles

Le compostage : un processus biologique vieux comme le monde et toujours aussi formidable !

La technique, que certains pratiquent instinctivement dans leur jardin ou plus courageusement dans leur appartement, produit un amendement naturel très utile aux sols. En plus de ce **pouvoir fertilisant** le compost permet également de préserver l'eau, grâce à son excellente **capacité de rétention**. Lorsqu'il est mûr et bien réalisé, il atteint un taux d'absorption d'eau de 70%! Épandre du compost sur les terres améliore la capacité globale de rétention du sol. À l'inverse, une terre très minérale ou compacte retient très mal l'eau. Plus un terrain contient de matière organique, plus il l'absorbe et la protège contre l'évaporation. En compostant, nous évitons également la consommation d'énergie et la pollution liée au transport de cette matière (par camion) et à son incinération !

À compter du 1^{er} janvier 2024, tous les français devront posséder un bac à compost à leur domicile ou déposer leurs biodéchets dans les **bacs de compost** mis à leur disposition par les collectivités territoriales dans l'espace public. Cette mesure, introduite par la loi du 10 février 2020 contre le gaspillage et pour l'économie circulaire, représente un pas en avant pour la protection des sols.

Afin d'anticiper l'application de cette loi sur Nyons, la Communauté de Communes, en collaboration avec les services de la mairie, a récemment lancé un projet de sites de compostage partagé (cf. Nyons Infos 145). Implantés Promenade de la digue, à proximité du pont de l'Europe et Promenade de la Perrière à proximité du croisement avec la Promenade de Anglais, ces «placettes de compostage», réservées à l'usage des riverains de ces quartiers, ont été inaugurées officiellement le 4 février dernier.



Inauguration des premiers composteurs collectifs de Nyons le 4/2/23 en présence de Marc Richard (référent compostage quartier La Perrière).

weldom

ensemble c'est mieux



le plaisir de
Bricoler



l'envie de
Décorer



la passion de
Jardiner

Route de Montélimar
C.C Les Oliviers
NYONS

Tél. 04 75 28 17 68

Le dossier

➤ Le Corso Fleuri ou le retour du printemps célébré chaque année

Le Corso Fleuri de Nyons fait incontestablement partie du patrimoine culturel local. Depuis plus de 120 ans, ce défilé de chars égaye les rues de Nyons en musique, le dimanche et le lundi de Pâques. La Reine de Nyons et ses dauphines sont élues lors de cette grande fête populaire, symbole du renouveau et de l'arrivée du printemps.

Après deux années d'interruption liées à la crise sanitaire du Covid 19, la 120^e édition du Corso fleuri de Nyons a finalement vu le jour du 16 au 18 avril 2022. Ce retour tant attendu avait été marqué par la présence de délégations, fanfares et danseurs des villes jumelles d'Allemagne (Mechernich), d'Espagne (Nulès), d'Italie (Manciano) et de Suisse (Nyon). À l'aube du **121^e Corso des 9 et 10 avril prochain**, Nyons Infos revient sur l'historique et l'organisation de cet événement incontournable.

Une fête qui traverse le temps

Les premiers Corso, organisés au début du XX^e siècle, accueillent essentiellement des charrettes

décorées de branchages et de quelques fleurs. Ces chars sont à l'origine tirés par des chevaux.

À cette époque, ces défilés de chars étaient appelés «cavalcades», du latin «caballus», mot qui signifie «cheval» et deviendra un «caval» au Moyen Âge.

Les participants sont souvent «grimés» comme pour le Mardi Gras (dans le passé on disait plutôt «mâchurés»), habillés de façon fantaisiste, pour faire sensation, attirer l'œil du spectateur et lui donner envie de participer à la liesse populaire, au son de musiques locales. Chacun peut se glisser dans la peau de quelqu'un d'autre pour laisser place à la satire et à l'humour ; cette légèreté marque le soulagement d'en avoir terminé

avec la rudesse hivernale.

Après la guerre de 1914-1918, quelques voitures, parfois petits camions, sont décorés et se mêlent aux chars traditionnels. Puis après la seconde guerre mondiale, on voit apparaître les premiers tracteurs. Les moyens de locomotion changent peu à peu, mais la tradition perdure. Les chars sont toujours fabriqués, créés et fleuris par les associations et les habitants des différents quartiers de la ville.

Une préparation de longue haleine

Le Corso fleuri de Nyons a traversé les années et le savoir-faire s'est transmis de génération en génération. Toute l'énergie véhiculée par cette grande fête





➤ Entretien

“ Le Corso de Nyons c’est d’abord et avant tout une volonté de la mairie et des citoyens qui souhaitent que le Corso reste le patrimoine de la ville.

Jean Pierre Buix l’animateur fait parti intégrante du Corso car sans animateur la fête n’aurait pas la même saveur.

Une équipe fidèle fait la réussite de cet événement et je remercie toutes les personnes qui nous soutiennent tout au long de l’année.

Le Corso sans les forains n’aurait pas autant de charme.

Le Comité œuvre pour que les jeunes participent à la construction d’un char. Cette année l’école de Meyne à répondu présente et les enfants défilèrent les deux jours.

L’amitié est la clé de la réussite dans cette importante animation.

Merci à vous tous. ”



Arlette VIARSAC
Présidente du Comité des Fêtes et des Loisirs de Nyons



Les ateliers du Comité des fêtes : confection de fleurs en papier crépon, création des sujets, soudure, décoration des sujets, collages des fleurs et couture (confection des costumes)....

subsiste encore grâce à l’investissement sans faille du Comité des fêtes et des loisirs de Nyons et de ses bénévoles. Tout au long de l’année, l’association œuvre à la réussite de cet événement en concevant et en réalisant les chars de toutes pièces, à partir d’une armature métallique et de fleurs fabriquées en papier crépon. Chaque char est unique et décoré suivant un thème particulier. À noter que des chars sont prêtés et empruntés à des villes voisines.

Ce sont 15 personnes qui travaillent à la conception des chars, tandis que 15 autres sont les «petites mains» qui confectionnent les innombrables fleurs.

Le travail du Comité des fêtes et des loisirs se divise en 4 ateliers : la création des sujets, la soudure, la décoration des sujets et la couture (confection des costumes). Le local de l’association est situé rue du Charron Illy dans la Z.A. des Laurons, une extension de 170m² s’ajoutera prochainement au 900m² du bâtiment actuel. Ces travaux sécuriseront le lieu et permettront la création d’un atelier couture.

À noter que Comité des fêtes et des loisirs organise également l’élection de la Reine et de ses dauphines, ainsi que la fête foraine qui l’accompagne. La transmission de ce savoir-faire permet de perpétuer la tradition culturelle locale et l’amour du Corso fleuri si cher aux Nyonsais.

Le déroulement du 121^e Corso fleuri

Samedi 8 avril 2023, les festivités débuteront avec la traditionnelle **retraite aux flambeaux** en musique, précédant le **couronnement de la nouvelle Reine du Corso** dans la cour de l’Espace Roumanille.

Les **12 chars** sortiront du hangar du Comité des Fêtes dimanche 9 avril. Ils défilèrent ce jour-là, ainsi que le lundi de Pâques, de 14h30 à 17h. Vous pourrez les admirer lors de leur parcours, de l’avenue Paul Laurens à l’avenue Henri Rochier, en passant par le rond point de la Libération et coupant par la rue Madier de Montjau. L’accès à une tribune située aux abords de l’Office de Tourisme sera proposé pour

un tarif de 6€ et vous permettra d'assister au spectacle dans les meilleures conditions. Les dimanche et lundi vers 17h30, un **concert des fanfares** du Corso sera donné dans la cour de l'Espace Roumanille, tandis que le traditionnel **feu d'artifice** sera tiré du Pont Roman dimanche 9 avril à 22h, si les conditions météorologiques le permettent.

Le couronnement de la Reine

Le 1^{er} mars se clôturaient les candidatures pour l'élection de celle qui succèdera à Sarah Auvity pour représenter la Ville de Nyons tout au long de l'année. Les critères exigés : être âgé entre 17 et 21 ans et habiter Nyons, son canton ou l'Enclave des Papes. Pour cette 121^e édition, le Comité

des Fêtes et des Loisirs innove en collaborant avec Asoft pour l'organisation de l'élection par Internet afin que le maximum de personnes puisse voter en ligne.

>> *Pour voter, rendez-vous sur <https://electionreine.asoft-nyons.net> du 10 au 24 mars.*

La Fête foraine

53 métiers regroupant des attractions, manèges et divers stands (tels que jeux de tirs ou vente de friandises) sont installés sur les places de la Libération (Nord et Sud) et du D' Bourdogle, le jeudi après-midi dès le départ des commerçants du marché hebdomadaire.

Les forains sont placés par la police municipale, tandis que le service «Voirie et festivités» du centre technique municipal se charge



La pêche à la ligne, un stand toujours très apprécié par les plus petits

de la sécurisation des places et du parcours des chars par l'installation de barrières.

L'entreprise Enédis équipe les lieux de bornes électriques provisoires, adaptées aux besoins énergétiques des manèges.

Cette année, les forains découvriront les aménagements réalisés par la ville au niveau du terrain sportif situé entre la Maison de Pays et la Maison des Sports Jean Monpeyssen. Transformé en parking, cet espace leur permettra de garer leurs véhicules, ce qui fluidifiera la circulation sur la promenade de la Digue. La place Oliver de Serres reste leur autre parking dédié.



Défilé du char de la Reine du 120^e Corso (Sarah Auvity au centre) entourée de ses dauphines (Mélissa Donzet à gauche et Angéline Lafont à droite)

>> *Un film sur l'histoire du Corso Fleuri de Nyons a été réalisé par la société «Commun Films» et sera prochainement visible sur le site de la Ville de Nyons : www.nyons.com*

biocoop
LA BIO NOUS RASSEMBLE

Du lundi au samedi de 9h00 à 12h15
et de 14h30 à 19h00.

ZA les Laurons 26110 Nyons - Tél. 04 75 27 48 69

www.biocoop.fr

MIS Services

Homme toutes mains
SCHIFFLER Michael
06 79 45 39 73
amisservices26@gmail.com

- 50% de remise immédiate
DEVIS GRATUIT

Travaux de bricolage Travaux de jardinage
Surveillance de domicile

services à la personne



Rencontre avec...

Les jeunes réalisateurs du film “Le coup de trop”

Novices dans le domaine de l’audiovisuel, sept jeunes âgés de quatorze à vingt-et-un ans se sont donnés l’objectif de réaliser un court métrage nommé «Le coup de trop» sur le thème des violences intra-familiales. Rencontre avec les jeunes.



Il a fallu de nombreux mois de réflexion et de préparation pour aboutir à cette performance cinématographique qui a mobilisé plus de trente participants dont une vingtaine de jeunes figurants, des prestataires cinéma, lumière et son, des comédiens amateurs sans oublier Joseph Deneuille, responsable du service jeunesse de la ville de Nyons. Un engagement sur le long terme assuré par le service municipal jeunesse qui a accompagné les porteurs du projet du début à la fin. En l’espace de quatre jours de tournages intensifs pour une dizaine de minutes de court-métrage, Naïa, Jeanne, Ella, Maëlle, Maya, Kali et Gabriel ont pu endosser les rôles de scénaristes, chefs opérateurs, réalisateurs ou encore acteurs. Cette motivation s’est traduite par une réelle implication dans l’utilisation du matériel, une volonté d’apprentissage des techniques cinématographiques mais pas uniquement.

“ Ils ont appris à s’exprimer, à faire des choix tout en acquérant des compétences psychosociales. ”, nous confie Joseph, leur accompagnateur dans ce projet.

Bien qu’encadrés, ils ont fait face à des responsabilités quant aux choix des lieux de tournage, des rôles qu’ils occupaient, des différentes séquences et de

l’organisation. Car l’enjeu était double : sensibiliser le public à des causes engagées telles que les violences intra-familiales et réaliser un court-métrage en permettant à la jeunesse d’acquérir des savoir-faire professionnels. “ C’était hyper intéressant de découvrir le monde du cinéma, mais ce n’est pas rien de s’engager et d’avoir des responsabilités ”, nous livre Maëlle.

Ce projet qui aurait bien pu ne jamais voir le jour en raison des contraintes sanitaires et des départs liés aux changements de cursus de plusieurs jeunes a finalement permis à certains de faire émerger des projets pour leur carrière à venir : l’une d’entre eux s’étant même orientée vers une école spécialisée en cinéma suite au tournage.

Chacun a été amené à réfléchir à des sujets sociétaux profonds mais également à s’interroger sur ses propres goûts et ses aptitudes. “ Cette expérience nous a tous fait grandir et gagner en maturité ”, nous explique Ella.

Le tournage fut aussi une opportunité pour les jeunes de se réunir et de partager des émotions intenses. En mettant à profit leur attrait pour les domaines artistiques, ils ont laissé à la jeune génération, un message d’engagement les incitant à leur tour à réaliser «des choses fortes» en faveur des causes qui leur sont chères. L’expérience s’est donc révélée être pour les jeunes, l’occasion de mettre en exergue leurs convictions et leur créativité dans un format aussi percutant qu’exigeant.

Le film est disponible sur Internet en libre accès.

Scanner pour visionner !





Parole aux associations



Le Groupe Musical du Nyonsais, 168 ans d'une aventure musicale commencée en 1855

Vinsobres, Condorcet, Valréas). Le GMN propose aussi avec un petit groupe, des présentations d'instruments à vent dans les écoles pour attirer les jeunes vers la pratique instrumentale, ainsi que des animations avec des morceaux festifs.

Son répertoire très varié va de la musique de films au classique en passant par la variété française, internationale et la comédie musicale.

Nous accueillerons avec plaisir de nouveaux instrumentistes à vent pour continuer cette belle aventure.

Les répétitions sont le samedi après-midi de 14h30 à 17h salle de l'ancien théâtre à Nyons. Vous pouvez également nous contacter sur notre site : groupemusicaldunyaonsais.fr
Notre prochain concert : le dimanche 30 avril à 16h à la Maison de Pays de Nyons avec la Chorale des Oliviers et la Chorale de Vercoiran. ”

“Tour à tour fanfare, harmonie municipale : «Les enfants du Pontias» puis «Harmonie du Pontias», il prend le nom de «Groupe Musical du Nyonsais» en 1985. Cette association dont le siège situé à Nyons, est actuellement un Orchestre d'Harmonie composé de 27 musiciens(nes) amateurs venant de 14 communes de la Drôme, du Vaucluse et du Gard dont le but est de faire découvrir et partager le plaisir de la musique par le biais d'un répertoire varié en participant à une dizaine de concerts par an dans la région (dont l'Alicoque, la fête de la musique, la Sainte Cécile). Il est également présent lors des cérémonies officielles (Nyons,

> Textes édités in extenso et sans retouche.

Geste citoyen

Manger local et de saison !

En consommant local et de saison, vous évitez que vos aliments ne parcourent des centaines, voir des milliers de kilomètres pour arriver jusqu'à vous. Vous empêchez ainsi d'importantes émissions de CO2 et **réduisez votre empreinte carbone**. En effet, le transport contribue fortement à la pollution issue du secteur alimentaire, responsable de 24 % des émissions mondiales de gaz à effet de serre.

De plus, pour protéger ces aliments pendant le transport, ces derniers sont généralement traités et suremballés !

En devenant locavore, vous réduisez aussi le nombre d'intermédiaires et le transport, ce qui permet au producteur de vendre à un **prix juste**.

Consommer local et de saison est également **bon pour votre santé** car ces produits sont plus savoureux et plus intéressants sur le plan nutritionnel.



Intermarché leDRIVE SUPER

Intermarché vous propose de louer, à bas prix, un véhicule utilitaire pour vos déménagements



24/24 leDRIVE



Ouvert de 8h30 à 19h30 non-stop du lundi au samedi (en saison de 8h30 à 20h)
Dimanche de 9h à 12h15
Rayon pain/pâtisserie ouvert dans la galerie dès 7h30
NYONS - Avenue de Venterol
Tél. : 04 75 26 19 68

NOUVEAU À NYONS !
ALIMENTATION ANIMALE
HYGIÈNE
ACCESSOIRES



CENT MILLE PATTES

VOTRE NOUVEL ESPACE ANIMALERIE :
250 M² DÉDIÉS À VOS ANIMAUX

**DU CHOIX,
DES PRIX, DES CONSEILS !**

Z.A. LES LAURONS
20, ALLÉE P.L. GUILLINY - NYONS
TÉL. : 09 53 90 19 54



Le saviez-vous >>>

Par arrêté n°26-2022-12-16-00003 en date du 16/12/2022, **la Préfète de la Drôme a officialisé la création de la ZAC «Les Terrasses de Salerand»** sur un périmètre d'environ 8.8 ha et un programme prévisionnel de 250 logements maximum. Ce programme sera séquencé en 4 phases de 3-4 ans chacune et l'aménagement conduit par Drôme Aménagement Habitat (DAH). Le dossier de création est consultable en Mairie, en Préfecture et au siège de DAH.

Contact : service urbanisme de la ville de Nyons
04 75 26 50 18 / b.coutton@nyons.com

Repères <

Les pharmacies de garde en mars/avril

- Du 25 février au 3 mars : pharmacie Bourrat (Taulignan)
- du 4 au 10 mars : pharmacie de Grignan
- Du 11 au 17 mars : pharmacie des Alpes (Tulette)
- Du 18 au 24 mars : pharmacie Saint-Antoine (Valréas)
- Du 25 au 31 mars : pharmacie Berteuil (Valréas)
- Du 1^{er} au 7 avril : pharmacie des Plantes (Nyons)
- Du 8 au 14 avril : pharmacie Centrale (Nyons)
- Du 15 au 21 avril : pharmacie Simiane (Valréas)
- Du 22 au 28 avril : pharmacie de Grillon
- Du 29 avril au 5 mai : pharmacie des Plantes (Nyons)

>> www.nyons.com (rubrique «santé»)

Nyons pratique

Chèque énergie exceptionnel

Face à la hausse des prix de l'énergie, le Gouvernement attribue sous conditions de ressources, deux aides exceptionnelles pour aider les ménages à payer leurs factures d'énergie.

Vous pouvez effectuer l'ensemble de vos démarches relatives au chèque énergie en ligne, au sein de votre espace bénéficiaire particulier.

>> chequeenergie.gouv.fr/beneficiaire

Si vous êtes éligible, vous recevez automatiquement votre chèque énergie à votre domicile. Vous n'avez aucune démarche à réaliser.

Extension des possibilités d'automatiser l'utilisation de votre chèque énergie : pour une déduction directe de votre facture d'électricité ou de gaz, vous pouvez demander sa pré-affectation, soit en ligne, soit en cochant la case «pré-affectation» sur le chèque énergie avant de l'envoyer à votre fournisseur.

Journée des femmes au Papillon, mercredi 8 mars



Situé 10 avenue Jules Bernard, le lieu rassemble différentes pratiques telles que la sophrologie, l'acupuncture, l'hypnose, le kundalini yoga, le massage, la thérapie vibratoire capillaire et les Fleurs de Bach. Au programme de cette journée ouverte à toutes, de 10h à 18h30 : méditation en mouvement avec Arielle, séance d'hypnose de groupe proposée par Juliette, atelier d'automassage et de relaxation avec Laure, séance de sophrologie avec Rosina, ainsi que 2 mini conférences sur les fleurs de Bach par Agnès et sur la thérapie vibratoire capillaire par Sophie.

>> Plus d'informations sur le site www.associationlepapillon.fr



PARTAGEZ VOTRE POUVOIR,
DONNEZ VOTRE SANG !

Don du sang jeudi 23 mars, de 8h30
à 12h30 à la Maison de Pays.

> état civil



> Naissances

- TAFZATI Yanis le 16/1
- DUBOIS Pharrell le 17/1
- BENBOUZIZ RODARI Orion, Timothée, Vinuju le 22/1

> Décès

- LEBRETON Joël, Auguste, Bertrand le 12/1
- BARDET Ginette, Andrée épouse BATHÉLIER le 13/1
- VERCHE Luis, Raymond, Joseph le 17/1
- GILLANT Alain, Georges, Roland le 20/1
- BACQUIAS Ludivine, Renée, Madeleine le 22/1
- ATLAN Jacques veuf BAILLET le 25/1
- DOUX Jean, Claude le 29/1
- LAINÉ Ernest le 1/2

✓ LE DICTON
DE VALLY

À chivau douna, fau pas regarda li dènt.

À cheval donné, il ne faut pas regarder les dents.

Le prince de l'humour noir à Nyons

Le mag
Côté culture

« *Dextérité de l'écriture et brio de l'interprétation* »* seront à l'honneur samedi 18 mars à la Maison de Pays avec le one man show du talentueux Arnaud Demanche dans le cadre de Nyons en Scène.

Après la création d'un faux blog de Jacques Chirac en 2004, Arnaud Demanche rejoint Karl Zéro pour débiter sa carrière d'auteur sur Canal +. Par la suite il lance, écrit et anime les cérémonies décalées des "Gérard" du cinéma, de la politique et de la Télévision sur Paris Première, durant 7 ans. Il est aussi auteur pour diverses émissions télévisées et pour des humoristes comme Nicolas Canteloup, chroniqueur sur RTL, France Inter ou Europe 1.

Il réalise également trois courts métrages.

En 2015, l'humoriste lance son premier one-man-show.

Le confinement lui permettra de se consacrer à des vidéos humoristiques qui totalisent plus de 100 millions de vues sur Facebook.

Fort de ses 18 ans d'écriture pour la télévision, la radio et le web, Arnaud Demanche vient nous livrer une ode cynique mais savoureuse en l'honneur de l'humour, du dialogue et de la liberté d'expression !

Nyons en Scène se poursuivra jusqu'au 28 avril avec cinq autres représentations culturelles de qualité.

Le festival s'associera au «Printemps des Poètes» les 24 et 26 mars prochain. Le virtuose du clown Paolo Nani viendra nous présenter son spectacle «La Lettre» le 2 avril, en partenariat avec le Centre Dramatique des Villages du Haut Vaucluse. Le spectacle musical «Fantaisie du Comte d'Orfraie» nous dévoilera des chansons qui font même pas peur, en partenariat avec les Jeunesses Musicales de France, le 7 avril. Puis le rideau tombera le 28 avril après un dernier spectacle de danse contemporaine proposé dans le cadre du festival «Danse au Fil d'Avril».

NYONS
EN SCÈNE

* citation de Libération



arnaud
demanche

faut qu'on parle !

mise en scène papy

"le prince de
l'humour noir,"
VOICI

"dextérité de l'écriture
et brio de l'interprétation,"
LIBÉRATION

Photo Svend Andersen



La Lettre



Fantaisie du Comte d'Orfraie